



XXXIV. Internationales Kolloquium des
Studienkreis „Geschichte der Sprachwissenschaft“ (SGdS)

Nationale und Kapodistrias-Universität Athen, Institut für Philologie,
Amphitheater der Bibliothek der Philosophischen Fakultät,
Universitätscampus Zografou

Das XXXIV. Internationale Kolloquium des *Studienkreis „Geschichte der Sprachwissenschaft“ (SGdS)* wird vom Mittwoch, 1. Oktober (Anreisetag), bis Samstag, 4. Oktober 2025, an der Nationalen und Kapodistrias-Universität Athen abgehalten. Das Thema des Kolloquiums lautet:

*Theoretische Ansätze zur Grammatikschreibung
in der Geschichte der Sprachwissenschaft*

Von den Anfängen der wissenschaftlichen Sprachbeschreibung in Antike und Mittelalter bis in die neueste Zeit stellt die Grammatik die Form dar, in der jede Sprache ihre Analyse und systematische Beschreibung gefunden hat. Im Mittelpunkt des Kolloquiums steht die Theoriebildung von Grammatik bzw. Grammatikschreibung im einzel-sprachlichen sowie im sprachübergreifenden bzw. allgemeinen Bereich. Thematisiert werden u.a. Inhalte, Methoden, Konzepte und Typologie der Grammatik(-en), die aus theoretischer und historiographischer Perspektive zu diskutieren sein werden.

Darüber hinaus laden wir herzlich zu Beiträgen ein, die sich mit einem beliebigen Thema aus der Geschichte der Sprachwissenschaft befassen.

Vorträge sollen die maximale Dauer von 20 Minuten nicht überschreiten (gefolgt von einer Diskussion von bis zu 10 Minuten). Vortragsvorschläge können bis zum 31. März 2025 eingereicht werden an:

- Stephanos Matthaios (smatthaios@phil.uoa.gr) und
- Angelika Rüter (SGdS) (info@sgds.de)

und sollten die folgenden Informationen enthalten:

Name

Institutionelle Zugehörigkeit (sofern vorhanden)

E-Mail-Adresse

und eine Zusammenfassung (ca. 250 Wörter, in der Sprache, in der der Vortrag gehalten wird).

Die Benachrichtigung über die Annahme erfolgt bis zum 15. April 2025 (spätestens).



ΕΛΛΗΝΙΚΗ ΔΗΜΟΚΡΑΤΙΑ

Εθνικόν και Καποδιστριακόν
Πανεπιστήμιον Αθηνών

— ΙΔΡΥΘΕΝ ΤΟ 1837 —

XXXIV International Colloquium of the
Studienkreis "Geschichte der Sprachwissenschaft" (SGdS)



National and Kapodistrian University of Athens, Institute of Philology,
Amphitheater of the Library of the Faculty of Philosophy,
University Campus Zografou

The 2025 annual colloquium of the *Studienkreis "Geschichte der Sprachwissenschaft" (SGdS)* will be held from Wednesday, October 1 (arrival), to Saturday, October 4, 2025 at the National and Kapodistrian University of Athens (Greece). The subject of the colloquium is:

Theoretical Approaches to Grammaticography in the History of Linguistics

From the beginnings of scientific language description in Antiquity and the Middle Ages up to the present days, grammar has been the form in which every language has been analysed and systematically described. The colloquium will focus on the theoretical discourse on grammar and grammar writing in the individual languages as well as in the cross-linguistic and general field. Topics to be discussed shall include the content, the methods, the concepts and the typology of grammar(s) from a theoretical and historiographical perspective.

In addition, we also cordially invite papers dedicated to any topic in the History of Linguistics.

Presentations should not exceed the maximum duration of 20 minutes, followed by a discussion of up to 10 minutes. Proposals should be submitted by 31.03.2025 to

- Stephanos Matthaïos (smatthaïos@phil.uoa.gr) and
- Angelika Rüter (SGdS) (info@sgds.de)

and should contain the following information:

Name

Institutional affiliation (if any)

Email address

and abstract (ca. 250 words, written in the language the paper will be presented in)

Notification of acceptance will be made by April 15, 2025 (at latest).



ΕΛΛΗΝΙΚΗ ΔΗΜΟΚΡΑΤΙΑ

Εθνικόν και Καποδιστριακόν
Πανεπιστήμιον Αθηνών

— ΙΔΡΥΘΕΝ ΤΟ 1837 —